

REFORMA.COM

Alertan de riesgo de burbuja en México

Por

Gonzalo Soto.

(21-Mar-2013).- El optimismo que hay actualmente alrededor de la economía mexicana y el apetito por sus instrumentos de deuda podrían convertirse en una burbuja, aseguraron especialistas.

México se ha convertido en uno de los principales destinos de inversionistas, derivado del optimismo por las reformas prometidas por el Gobierno y aunque en el corto plazo esto luce positivo, se podría generar una burbuja y decepción, aseguró Mauro Leos, vicepresidente y senior credit officer de Moody's.

"Si uno es realista, el caso de México, al igual que otros países, va a haber traspies, va a haber atorones y van a tener que reforzarse las estrategias.

"Ahorita la gente piensa que las cosas van a ir tranquilas y las cosas van a ir cayendo y lo que vamos a ver es que eso nunca pasa.

"Es importante que los mercados no se vayan a decepcionar prematuramente", dijo.

El boom por el que atraviesa México se ha reflejado claramente en la tenencia de bonos de Gobierno por parte extranjeros, explicó, que ya han alcanzado el 50 por ciento del total de los instrumentos.

Y aunque esto parece positivo actualmente, es importante evaluar el perfil de los inversionistas extranjeros y ver si están poniendo su dinero en México sólo en el corto plazo o tiene intención de quedarse más tiempo, mencionó Leos.

"Es importante no únicamente ver quién tiene los bonos, sino qué tipo de no residentes tiene los bonos, porque hay varios perfiles de inversores no residentes.

"Hay inversionistas con perfiles claramente especulativos, hacen operaciones sólo para entrar y salir y hay otros que entran con el afán de quedarse un poco más de mediano plazo", mencionó.

Al respecto, Steven Costabile, director general de Private Funds Group, PineBridge Investments, destacó que la formación de capital en el mercado mexicano ha sido muy acelerado y el boom puede volverse una burbuja sin un crecimiento sostenido mayor.

Asimismo, resaltó que su mayor preocupación es que México aún tiene un camino largo para abrir sectores y servicios y aunque ha habido progreso, los pasos no han ido suficientemente lejos.

"Se han dado pasos muy buenos, pero la preocupación es que no se den más pasos para liberar la economía", dijo.